



Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo, 15 de Febrero de 1940.—«AÑO DE LA VICTORIA»—Apartado n.º 48

Número 29

INFORMACIÓN GENERAL

Continúan los violentos ataques de las fuerzas soviéticas

Viborg bajo el fuego de la artillería pesada

ESTOCOLMO, 13.—Según noticias de fuente finlandesa, prosiguen los ataques soviéticos en los frentes del Sur de Finlandia. Durante la noche; del domingo ha tenido lugar encarnizados combates al oeste de Summa y en el extremo este del frente de Carelia. Los combates tienen lugar en Taipale y en la parte sur del Lago Suvan. No se tienen nuevas noticias sobre los combates contra Mahmo y Raate en el sector del Suomussalmi y Ebekeri; el sector Salla cerca de Markajaervi. En el distrito de Petsamo, en el norte de Finlandia, Parece que continúan los combates. Aquí las fuerzas soviéticas procedentes del norte, atacan a Honhenjaervi

Hoover propone la creación de un estado en el centro de Africa para los emigrantes judíos

NUEVA YORK, 13.—Herbert Hoover, expresidente de los E. E. U. U., ha pronunciado un discurso en Chicago a favor del fondo de Auxilio a los emigrantes judíos. Hoover ha propuesto la creación de un estado en el centro de Africa para los emigrantes judíos. Hoover terminó diciendo que el Estado debería abarcar una población aproximadamente de diez millones de personas.

HELSINKI, 13.—La ciudad finlandesa de Viborg en el frente de Carelia continúa bajo el fuego de la artillería pesada enemiga. El domingo por la noche la ciudad estuvo varias horas sin electricidad, por haber averiado una granada la parte eléctrica.

Un periódico belga pide establezcan conversaciones entre los E. M. belga y francés

BRUSELAS, 13.—El periódico belga "Cité Nouvelle" órgano del partido democrata cristiano que forma parte del Gobierno, publica un artículo pidiendo que se establezcan conversaciones entre los Estados Mayores belgas y franceses. El periódico hace alusión a la reciente declaración del Ministro de Defensa Denis, ante la Cámara, haciendo constar que no se ha dejado de tener en cuenta ningún factor para posibilitar la ayuda prometida por los garantes de Bélgica. "Cité Nouvelle" dice que el gobierno tiene que comprender con toda claridad el sentido en que el pueblo belga ha interpretado estas manifestaciones. El órgano flamenco "Standaard" dice que este artículo del órgano democrático cristiano va contra la neutralidad del país, y que el pueblo flamenco no quiere saber nada de un nuevo pacto de sangre con Francia.

Acuerdo económico germano-ruso

BERLIN, 13.—Oficialmente se comunica el haberse firmado en Moscú el 11 de Febrero, un acuerdo económico germano-ruso. Se trata plan económico que varios años prevee la exportación de materias primas, para que se compensaran los productos industriales alemanes. Las primas del nuevo tratado se superarán en la máxima cantidad alcanzada jamás en el comercio interior germano-ruso y se prevee mayor incremento.

Fuerzas expedicionarias australianas desembarcar en Suez

AMSTERDAM, 13.—El lunes por la mañana ha llegado al puerto de Suez los primeros destacamentos expedicionario australianos y neozelandeses. El Ministerio de la Guerra inglés comunica que estas tropas no serán empleadas en el frente occidental, sino prestarán servicios en el oriente. Las tropas australianas se hallan al mando del general Sir Thomas Blamey, que en la última guerra había desempeñado este cargo. La división neozelandesa se halla al mando del general B. C. Freyberg, que durante la guerra pasada había luchado también en el cuerpo expedicionario neozelandés.

Manifestaciones de protesta en Irlanda Norte contra la ejecución de Barnes y Richad

Un grupo de miembros de la IRA asalta un depósito de municiones ingles

AMSTERDAM, 13.—En Irlanda Norte han tenido lugar el domingo numerosas manifestaciones de protesta contra la ejecución de Barnes y Richad. En Belfast, Irlanda norte, se han celebrado manifestaciones de grandes proporciones, que la policía ha tratado vanamente de disolver. Finalmente han sido detenidas trece personas. También en otros puntos de Irlanda norte, Armagh y Mullingar han tenido lugar, interviniendo la policía inglesa que ha detenido a numerosas personas. En la Capital de Irlanda, se han celebrado así mismo, una manifestación monstruosa a la que han asistido más de diez mil personas y en la que hizo uso de la palabra D'Onell, jefe la Old Ira. El orador ha manifestado que los dos ejecutados figuran ya en la lista de los mártires por Irlanda, añadiendo que gran parte del pueblo irlandés no es neutral en esta guerra, sino que desea que sea derrotada Inglaterra que desde hace setecientos años oprime y tiraniza a Irlanda.

AMSTERDAM, 13.—Se comunica de Belfast que un grupo de miembros de la Ira, ha asaltado a un depósito militar inglés de Ballgkinnar en el condado de Dopung, apoderándose de doscientos fusiles y gran cantidad de municiones.

Los esfuerzos de Inglaterra por mantener a nivel los precios de los artículos alimenticios la cuesta semanalmente 1.000,000 de libras

COPENAGUE, 13.—El corresponsal en Londres del "National Tidende" anuncia para dentro de poco nuevas contribuciones, racionamientos, así como creciente intervención en el consumo. La guerra ha revolucionado a Inglaterra ante el prototipo de la economía liberal, y el gobierno de Londres tiene que invertir semanalmente un millón de libras para poder mantener a nivel los precios en los artículos alimenticios mas importantes. Las medidas mas radicales han sido puestas en vigor para hacer mas intensa la presión contra Alemania. Hoy, en que todavía no ha comenzado en ver-

dad, las operaciones, en el frente occidental cuesta ya a Inglaterra seis millones de libras diarias, es decir, tanto como lo que le costaron los dias de mas movimientos y mas criticos de la Gran Guerra pasada.

¿Una ofensiva de paz de Roosevelt?

AMSTERDAM, 13.—La actitud inglesa ante la iniciativa norteamericana continua siendo negativa. La mayoría de los periodicos ingleses hacen constar que es muy comprensible que Roosevelt quiera estar informado de la situación europea, y que quiera estarlo sobre todo por una persona única mejor que por cuatro embajadores distintos. La prensa coincide por lo demas en negar que se trate de una ofensiva de paz de Roosevelt. Por lo demas todos los periodicos coinciden en subrayar que las condiciones de paz de los aliados son inquebrantables.

Segun un periodico ruso las potencias occidentales tratan de extender la guerra a los Países Escandinavos

MOSCU, 13.—"Krasnaja Swjesda" organo central del ejercito rojo se ocupa de nuevo, con los esfuerzos de las potencias occidentales de extender el terreno de operaciones a los países escandinavos. Este es el motivo para que el periodico de la campaña a favor de Finlandia y de suministros de armas y aviones con los que quiere ganarse tiempo hasta que pueda garantizarse el conflicto en el país vecino. Los países escandinavos, al igual que los países balcanicos no parece que se dejan seducir por promesas generosas de Chamberlain, y Daladier, ni por las amenazas de Churchill. "La envidia se explica, del bloque anglo-frances, por su deseo de entender la guerra a costa de otros pueblos.

Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Jueves 15 de Febrero de 1940 a las 10 en punto de la noche

Por última vez

Grandes ilusiones

Viernes 16 a la misma hora

ESTRENO ESTRENO

20 millones de enamoradas

Sábado 17 a la misma hora

Por última vez

Parece que fue ayer

NOTA—Las entradas entregadas el domingo dia 10, de la función noche suspendida por la averia ocurrida, son para este día.

Domingo 18, tarde a las 6.30

Por última vez

Borah Minevich

y

Se necesita un rival

y noche a las 10 en punto

Por última vez

Estigma liberador

Guardia Colonial de los Territorios Españoles del Golfo de Guinea

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los Señores Oficiales y Clases residentes en estos Territorios que hayan prestado servicio en la Guerra, que en el plazo de 15 dias deben entregar en las Oficinas de este Cuerpo, una declaración jurada de los servicios prestados en la misma, a los efectos de la propuesta de recompensa que pudiera corresponderlo.

Santa Isabel, 25 de Enero de 1940

PUBLIQUESE:

EL GOBERNADOR GENERAL MILITAR
J. Fontán

EL TENIENTE ENCARGADO
Francisco Diaz Ramirez

La ofensiva soviética se extiende desde el golfo finlandés hasta la orilla del Ladoga

HELSINKI, 15.—La ofensiva soviética en el frente de Carelia crece incesantemente de intensidad. El frente se extiende ahora, desde el golfo finlandés hasta la orilla del lago Ladoga, moviéndose lentamente en dirección a la línea Mannerheim. La primera línea de las líneas soviéticas está constituida por tanques pesados hasta setenta toneladas. Por parte finlandesa se dice que los rusos han concentrado en el Istmo de Carelia trescientos mil hombres, que en breve entrarán en acción en una ofensiva con intensidad redoblada, que al parecer la dirige personalmente el Comisario de guerra Worochilow. La artillería pesada soviética que ha disparado contra las posiciones finlandesas incesantemente en los últimos días, ha reducido a escombros gran parte de la ciudad de Viborg, alcanzando ahora con sus disparos a los arrabales situados detrás de esta última población. Los combates tienen lugar en las inmediaciones de la línea Mannerheim, y por ambos lados se lucha encarnizadamente. Ni frío ni la nieve que ha comenzado a caer de nuevo con gran intensidad no es

impedimento para los combatientes que luchan desde la noche del lunes sin cesar. El martes por la mañana ya no podía hablarse de diversos frentes en Carelia, pues puede decirse que la ofensiva se lleva a cabo a lo largo de todo el frente con regularidad sistemática. Los combates más encontrados, y que aun continúan, tienen lugar cerca de Summa, es la parte occidental del Istmo de Carelia y en el río Vuolosen y orillas del lago Suvertto, en la parte oriental del frente. Nada se sabe sobre las pérdidas, pero estas deben de ser de varios miles por ambas partes. Tanto los finlandeses como los rusos han puesto en acción los mayores contingentes de aviación que apoyan y protegen las operaciones de las fuerzas de tierra. Mientras tanto los rusos atacan con gran intensidad en la parte septentrional del lago Ladoga. Según parece los rusos lanzaron através de la frontera finlandesa nueve Divisiones que atacan fuertemente dirección Pilkaranta y Kitela. Tanto en este frente, como en el de Carelia, las fuerzas rusas intentan atacar los flancos finlandeses. No se tienen detalles de

las luchas en el lago Ladoga, pero parece que la presión soviética sobre las líneas finlandesas crece constantemente.

El Reich no se propone ser mediador en el conflicto ruso-finlandés, pero no tiene interés en que la guerra continúe

BERNA, 13.—Aunque en las esferas autorizadas berlinesas siguen afirmando que el Reich no se propone desempeñar un papel mediador en el conflicto ruso-finlandés, dándose en decir que las mismas intervenciones del Reich en el sentido de mediación, podía quedar reservada en el futuro, pues indudablemente Alemania no tiene interés en que la guerra continúe.

El Brasil se niega a vender su flota de barcos mercantes a Inglaterra

MADRID, 14.—Comunican de Rio Janeiro que el gobierno brasileño se ha negado a vender su flota de barcos mercantes a Inglaterra, como le fué propuestos por las compañías navieras inglesas.

—48—

cuando, aun a costa de tormentos o del martirio, ha de pronunciar: *¡Non licet!*

No obstante que la doctrina de Cristo, Venerables Hermanos, sea la única que puede proporcionar al hombre un sólido fundamento de fe capaz de ensancharle ampliamente la vista y dilatarle divinamente el corazón y darle remedio eficaz en las gravísimas dificultades actuales, esa doctrina y el afán de la Iglesia por enseñarla difundirla y modelar los ánimos según sus preceptos, ha sido objeto de sospechas, como si sacudiera los quicios de la autoridad civil, o usurpase sus derechos.

Contra tales sospechas Nos declaramos con sinceridad apostólica (quedando en vigor todo lo que Nuestro Predecesor Pio XI de v. m. en su Encíclica "Quas Primas" de 11 de diciembre de 1925 enseñó sobre el poder de Cristo-Rey y de la Iglesia) que semejantes intentos son del todo ajenos de la Iglesia, que dirigiéndose al mundo abre sus maternales brazos no para dominar, sino para servir. No pretende la Iglesia suplantarse las autoridades legítimas en el campo que les pertenece, sino que les ofrece su ayuda, a ejemplo y con el espíritu de su divino Fundador, que "pasó haciendo bien". (Hech., 10, 38).

La Iglesia predica e inculca obediencia y respeto a la autoridad terrena, que recibe de Dios su noble origen, y se atiene a la enseñanza del

—45—

la fe en Cristo significa sufrimiento y persecución, permanecen firmes junto al trono del Redentor con aquella tranquilidad y decisión segura que Nos hace recordar los tiempos más gloriosos de las luchas de la Iglesia. ¡Qué torrentes de bienes inundarían el mundo qué luz, qué orden, qué paz se seguiría para la vida social, cuántas energías insustituibles y preciosas podrían contribuir a promover el bien de la humanidad, si en todas partes se concediese a la Iglesia, maestra de justicia y de amor, aquella posibilidad de acción a que tiene sagrado e incontrovertible derecho en fuerza del mandato divino! ¡Cuántas desdichas se evitarían, qué felicidad y tranquilidad se crearia, si los esfuerzos sociales e internacionales por establecer la paz se dejasen penetrar de los profundos impulsos del Evangelio del amor en la lucha contra el egoísmo individual y colectivo! Entre las leyes que regulan la vida de los fieles cristianos y los postulados de la genuina humanidad no existe contraste, sino consonancia y mutuo apoyo. Por el interés de la humanidad doliente y profundamente sacudida material y espiritualmente Nuestro más ardiente deseo es éste que las actuales angustias abran los ojos de muchos para que consideren en su verdadera luz a Jesucristo Señor nuestro, y la misión de su Iglesia sobre la tierra y que todos cuantos ejercen el poder se resuelvan a dejar

LA GUERRA EN EL MAR

Varios barcos hundidos y otros averiados

AMSTERDAM, 13.—La Compañía de navegación Holanda América, comunica que el Vapor "Burgerdijk" perteneciente a dicha compañía, fué torpedeado por un submarino alemán a quince millas de Bishop Rock. La compañía señalaba haber recibido un mensaje del capitán del "Burgerdijk"

declarando que el barco fué primeramente detenido y después torpedeado y hundido.

LONDRES, 13.—El vapor belga "Frاندress" de 5,827 toneladas, quedó seriamente averiado al sufrir una colisión con un vapor desconocido en la costa Sudeste de la Gran Bretaña. No se registraron heridos.

Partes de guerra del día 12 al 13

R U S O .—Moscú 11: Actividad de las patrullas de reconocimiento y en algunos puntos fuego de artillería. Al norte del lago Ladoga continua las escaramuzas entre pequeñas unidades de infantería. En el frente de Carelia combates de infantería y fuego de artillería. Durante el curso de los combates el enemigo se ha visto obligado a retirarse, tomando nuestras tropas las vanguardias de diez y seis posiciones finlandesas, de las cuales ocho son fuertes recubiertos de cemento y armados con cañones. La aviación soviética ha realizado vuelos de reconocimiento y bombardeo.

F R A N C E S .—Paris, 12: Nada de particular que señalar.

A L E M Á N .—Berlin, 12: Sin novedad.

A L E M Á N .—Berlin, 13—En el Oeste, alguna actividad de artillería. Por lo demás sin novedad.

LONDRES, 14.—El vapor sueco "Orania" ha sido torpedeado por un submarino alemán en plena oscuridad sin previa advertencia. El hundimiento se produjo en tres minutos, y los tripulantes sólo tuvieron tiempo necesario de arrojar a los botes sin llevar objetos personales. En un bote se encontraba el capitán y su esposa con doce marineros.

LONDRES, 14.—El Almirantazgo anuncia que en la última semana, fueron hundidos a consecuencia de acciones libradas por la flota enemiga, tres buques mercantes ingleses y otros tantos neutrales. Se comunica que las pérdidas sufridas por la marina mercantes desde el comienzo de la guerra suma 149 buques británicos con 500,569 toneladas, más catorce barcos franceses con total de 76,689 toneladas 120 buques neutrales, con 350,845 toneladas.

Se registran movimientos sísmicos

BUCAREST, 13—El instituto sísmográfico de Bucarest ha registrado el sábado por la noche un terremoto que ha sido percibido sobre todo en los distritos de Buczeu, y en Haromezek. Las sacudidas no han causado daño alguno.

libre el camino a la Iglesia para trabajar en la formación de las generaciones, según los principios de la justicia y de la paz. Este trabajo pacificado exige que no se opongan obstáculos al ejercicio de la misión confiada por Dios a la Iglesia, no se limite el campo de su actividad y no se sustraigan las masas y especialmente la juventud a su benéfico influjo. Por tanto, Nos, como representante en la tierra de Aquel que fué llamado por el profeta "Príncipe de la Paz" (Is., 9, 6.) apelamos a los gobernantes, y a los que de alguna manera tienen influencia en los negocios públicos, para que la Iglesia goce siempre de plena libertad en el cumplimiento de su obra educadora, anunciando a las mentes la verdad, inculcando la justicia y calentando los corazones con la caridad divina de Cristo.

El por una parte, la Iglesia no puede renunciar al ejercicio de esta misión, cuyo fin último es actuar aquí en la tierra el plan divino de "restaurar en Cristo todas las cosas de los cielos y de la tierra" (Efes., 1, 10), por otra, su obra aparece más necesaria hoy que en alguna época, pues la triste experiencia enseña que los medios externos solos y las precauciones humanas y los expedientes políticos no producen lenitivo alguno eficaz a los males que aquejan a la humanidad.

Enseñados precisamente por el doloroso fracaso

de los expedientes humanos para alejar las tempestades que amenazan arrollar la civilización en su torbellino, muchos dirigen su mirada con renovada esperanza a la Iglesia, roca de verdad y de amor, a esta Cátedra de Pedro que saben ellos puede devolver al género humano aquella unidad de doctrina religiosa y de código moral que en otros tiempos dió coasistencia a las relaciones pacíficas entre los pueblos.

Unidad a la que miran con ojos de nostálgica añoranza tantos hombres responsables de la suerte de las naciones que experimentan diariamente cuán vanos son los medios en los que un día cifraran su confianza; unidad que ansian multitudes tan numerosas de nuestros hijos que invocan diariamente al Dios de paz y de amor (Cf. 2: Cor., 13 11); unidad que anhelan tantos espíritus nobles, alejados de Nosotros, que en su hambre y sed de justicia y de paz vuelven sus ojos a la Sede de Pedro, esperando guía y consejo.

Todos ellos reconocen en la Iglesia católica la solidez dos veces milenaria de las normas de fe y de vida, la inmovible firmeza de la Jerarquía Eclesiástica, que unida al Sucesor de Pedro se prodiga iluminando las mentes con la doctrina del Evangelio, guiando y santificando a los hombres, Jerarquía que es generosa y maternalmente condescendiente con todos, pero firme también